

Director y Propietario
MARCO T. ACOSTA

Correo: Ap. N 13

EL RAMONENSE

Administrador
MARCO T. ACOSTA

o,50 doce N^{os}

Año VI

San Ramón, 28 de Mayo de 1916

N^o280

TIENDA LA CARMENCITA

Surtido en el Mercado de San José

LA CUAL OFRECE A SU NUMEROSA CLIENTELA GRAN VARIEDAD DE ARTICULOS A PRECIOS SUMAMENTE BAJOS, ESPECIALMENTE SOMBREROS DE PITA, FIELTRO Y PAJA, MANTAS, LIENZOS, DRILES, ROPA HECHAPARA PEQUEÑOS Y GRANDES, Y UNA GRAN VARIEDAD DE MERCADERIAS QUE SERIA IMPOSIBLE ENUMERAR.

JAIMÉ VARGAS C.

Fábrica de aguas gaseosas del Dr. Acosta

En esta fábrica recientemente establecida se trabaja con aguas perfectamente filtradas é ingredientes absolutamente puros. Se fabrican kolas, kolas-champagne, limonadas, zarzaparrillas, ginger-ale, cream-soda, piña, frambuesa, naranja, lima y soda, agua de zeltzer, agua de Vichy, agua de soda, etc.

Para los comerciantes de los lugares circunvecinos es más económico comprar sus refrescos gaseosos en la

FABRICA DE NARANJO

porque tienen que pagar menos por el artículo y por el flete.

Naranjo, octubre de 1911.

Vermicida Vegetal

Gran remedio para las lombrices

Preparación de hiervas - Efecto seguro

Lo venden

Gregorio Miranda e Ismael Lobo

Papelería
ACOSTA

Un viaje Alrededor del
Globo

A 20 céntimos el cuadernillo

!Afrecho - Afreho!

OFRECEMOS A NUESTROS CLIENTES Y AL PUBLICO EN GENERAL AFRECHO DE ARROZ DE INMEJORABLE CALIDAD A ₡ 1.00 QUINTAL EN NUESTRO ASERRADERO.

MAGNIFICO ALIMENTO PARA GANADOS, AVES DE CORRAL Y CERDOS.

F. HOPKINS

DESEA Ud. COMPRAR UNA CASA?

Se vende una, espaciosa y cómoda, situada a 100 varas al Este del parque.

Entenderse con su propietaria

Magdalena v. de Quesada

San Ramón, Octubre de 1915.

W. STEINVORTH & H^{NO} ALAJUELA

Ofrecen a su clientela de Palmares y San Ramón precios económicos, pronta y eficaz ejecución en sus pedidos y gran economía en los fletes de Ferrocarril.

1 o.67

F. HOPKINS

San Ramón

ASERRADERO Y TALLERES

Nuestro servicio de aserradero está montado de tal manera que en media hora podemos entregarle su madera rajada en tablas, alfajas, o lo que usted guste. Nuestros precios por hilo son los mas baratos. Contamos así mismo con una espléndida máquina acepilladora y molduradora que alista la madera al gusto del cliente.

DEPARTAMENTO DE CARRETAS

Gran surtido de carretas, NO de las mas baratas pero SÍ de las más buenas y fabricadas de materiales escogidos. La madera tiene más de un año de estar seca; y los ejes y bocinas son fabricados expresamente para nosotros, según especificaciones suministradas por esta oficina. MONTAMOS DE NUEVO, CON MADERA DE CAOBA, LAS BOCINAS DE LOS CARRETILLOS VIEJOS QUE SE NOS MANDEN. TODOS LOS TRABAJOS SE EJECUTAN EN MAQUINAS ESPECIALES QUE ASEGURAN UN AJUSTE PERFECTO Y NOS PERMITEN PONER PRECIOS SIN COMPETENCIA.

DEPOSITO DE MADERAS

Inmenso surtido de tabloncillos, tablilla, traslapo, guarnición, corniza, rodapie, sócalo, tapahendijas, reglas, molduras, etc.. Material listo para ventanas y puertas. Postes torneados para varandas, etc. Todo al gusto del cliente. Especialidad en maderas SECAS. Contamos también con una existencia grande de tablas, alfajas, gigantones, piezas, reglas, etc. de las mejores maderas para construcción.

HERRERIA

Herramos las ruedas de carreta nuevas y viejas que se nos traigan, empleando aros de material escogido. Garantizamos nuestro trabajo. Fabricamos portones artísticos para escuelas, iglesias, cementerios, etc. y nos hacemos cargo de todo trabajo de herrería en general.

FERRETERIA

Gran depósito de maquinarias agrícolas. Agencia y depósito de los famosos trapiches y pailas "Chattanooga", de los que siempre tenemos un gran surtido a mano. Ejes y bocinas para carretas, fabricados especialmente para la casa. Cocinas y accesorios. Herramientas de carpintería. Materiales de construcción. Pinturas, cuchillos, machetes, etc. Gran surtido de lámparas eléctricas arregladas especialmente para los consumidores de luz de la Planta de San Ramón

MUERTOS

En los húmedos bosques, en Otoño
al llegar de los fríos, cuando rojas
vuelan sobre los musgos y las ramas
en torbellinos las marchitas hojas,
la niebla al extenderse en el vacío
le da al paisaje mustio un tono incierto,
y el follaje do huyó la savia ardiente
tiene un adiós para el verano muerto,
!y un color opaco y triste
como el recuerdo borroso
de lo que fué y ya no existe!

En los antiguos cuartos hay armarios
que en el rincón más íntimo y discreto,
de pasadas locuras y pasiones
guardan, como un aroma de secreto,
viejas cartas de amor, ya desteñidas,
que obligan a evocar tiempos mejores,
y ramilletes negros y marchitos,
que son cadáveres de flores,
!y tienen un olor triste!
como el recuerdo borroso
de lo que fué y ya no existe!

Y en las almas amantes, cuando piensan,
en perdidos afectos y ternuras
que de la soledad de ignotos días
no vendrán a endulzar horas futuras;
hay el hondo cansancio que en la lucha
acaba de matar a los heridos,
vago como el calor del bosque mustio,
como el olor de los perfumes idos,
!y el cansancio aquel es triste
como el recuerdo borroso
de lo que fué y ya no existe!

JOSÉ ASUNCIÓN SILVA

El Odio y la Envidia

El odio como todas las pasiones viles es el gérmen de las almas bajas. Siempre se odia por envidia; así es que el que más odia más envidia y el que más envidia más odia. A un gran envidioso habría que prodigarle una gran indiferencia. Nunca se odia al hombre inferior, siempre al hombre superior; el hombre superior es el hito donde dirigen los pigmeos de espíritu lo que ellos creen dardos.

Vale a menos mirar el sol de frente que odiar al hombre superior; por que si el sol ciega por un momento las pupilas del que lo mira, la superioridad ciega por toda la vida los ojos de las almas que le odian.

Hay que hacer creer que el que más nos odia más nos ama, como hay que hacerle creer al que nos hace un mal que nos ha hecho un bien.

El odio es el hijo mayor de la envidia.

A todos los que quieran ascender les diré que acepten la necesidad de pasar primero por los peldaños de la envidia y del odio que son los inferiores: se puede llegar al abismo de un solo salto pero nunca a la cumbre.

Hay sicarios buenos, son aquellos que asesinan las maldades; y el odio y la envidia son las maldades arrastrándose.

El odio y la envidia están arropados con el vestuario de la crítica: se quedan desnudos al lanzarla y vestidos de harapos al poseerla.

Avanzad por el sendero que os plazca y cuando encontréis las vallas de la crítica que os quieren detener, gritad con Miguel Antonio Caro: "¡Retroceder no pueden los hombres ni los ríos!"

CARLOMAGNO ARAYA

San Ramón, Mayo de 1916.

ESTUDIOS DE ETICA

Envío de un amigo

Por la ciencia adquirimos la más completa disciplina de nuestra inteligencia en lo que esta tiene de analítica, observadora y calculadora.

Convengamos con Spencer en que la ciencia es indispensable para una mejor apreciación de la belleza en sus manifestaciones naturales o representada por el arte; convengamos en que la ciencia es en sí misma artística, y, en que ninguna cultura estética es posible sin una base científica, como tampoco es posible ningún arte superior sin los conocimientos técnicos correspondientes. Reconozcamos la unidad superior en que podemos concebir confundidas las tendencias trascendentales del Arte y de la Ciencia en su aspiración común y suprema de la verdad.

Pero no pasemos aquí a confundir dos mundos cuya armonía es sólo completa, en virtud de su completa diferencia.

Por la ciencia podemos convertirnos en verdaderas máquinas pensantes, en lógicas invulnerables, que acabamos por caer en el más espantoso pesimismo, incapaces de saltar la valla de concepciones geométricas en que nos vemos encerrados.

Es precisamente nuestra posibilidad de ser lógicos lo que puede salvarnos y el sabio encuentra en la poesía la satisfacción de sus necesidades más íntimas, de sus más profundas ansias. La vida más elevada no es definible en términos del saber consciente.

El saber consciente nos hace orgullosos y da origen a la llamada aristocracia intelectual.

Platón miraba con desprecio las multitudes ignoras no diferenciadas.

El saber es un proceso constante de diferenciación. El genio es solitario.

Los intelectos poco desarrollados están sometidos a la multitud, constituyendo con ella, la psiquis colectiva, el alma de las muchedumbres; fenómeno de psicología étnica estudiado por Le Bon y otros después de él.

Una vida verdaderamente superior y completa, no desprecia nada, busca su más alta realización en todas las esferas y se entrega gozosa al aire y a la luz de todas las fecundaciones.

La demasiada serenidad de juicio nos hace incapaces de gozar del mérito. Debemos usar nuestra sabiduría para adaptarnos al mundo, no para aislarnos y recluirnos.

La complejidad de nuestra psiquis, nos impone una gran multiplicidad de actividades. Goethe reclamaba nuestra admiración por la versatilidad pasmosa de su genio. Leverrier, austero y gruñón, descubre un mundo a fuerza de análisis; pero en cambio cuántos mundos ha perdido en su propia casa y en sí mismo. Si consideramos que con la potencia de los nuevos lentes telescópicos se han descubierto y se seguirán descubriendo innumerables estrellas, podemos convenir en que no vale la pena de sacrificar la parte más bella de la vida a la exclusiva tendencia de resolver una ecuación algébrica.

CARLOS SERPAS

Para que sirve el bigote

(En broma y en serio)

En verdad, caro lector, que no hallo el motivo por el que está tan generalizado el uso del bigote; por todos lados encuentro más inconvenientes que ventajas: se me dirá que un bigote crespo, bien proporcionado, negro y cultivado conforme las últimas exigencias sociales, da, al caballero que lo usa, cierto aspecto de GRAN SEÑOR y su presencia ante el mundo aristocrático no hay duda, cae simpático; más, si le adornan ciertas cualidades de afabilidad, trato exquisito, delicadeza etc. etc.....pero..... consideremos a ese CULTO CABALLERO, con sus grandes bigotes, tan simpático en tertulias y jolgorios, EN LA MESA: allí lo vemos cabizbajo y apenado, mientras la sopa y demás succulentos platos no le permiten levantar cabeza, sopena de revolver el estómago a los otros comensales... por más que trabaje la servilleta, no escapa de convertir su ELEGANTE BIGOTE en ASQUEROSO MOSTACHO, tan repugnante a los demás, como sí mismo.

En la calle: si es verano, el delicado y negro bigote presto cambia de color; polvos y microbios almacénanse en él de tal suerte que a pesar del oficio de CENTINELA AVANZADO que tan bien desempeñan dos fosas nasales purificando de

miasmas el aire que la inspiración lleva a nuestros pulmones, no por eso constituye una seria amenaza a nuestra integridad fisiológica; amenaza, que la higiene condena y que estamos en la obligación de evitar.

Si es invierno, esa humedad constante en el labio superior y esa fluidera de agua condensada en los bigotes por el calor del aire expirado, aparte de ser una notoria suciedad, es también otra amenaza para el cuerpo, condenada también por la higiene personal.

Lo que ocurre tanto en verano como en invierno cuando un fuerte catarro se apodera de nuestro bigotudo señor, no es para ser descrito. El pañuelo se declara impotente para despegar tanta melcocha.

Y si por casualidad un día son sus cuerpos salpicados por algo NO MUY OLOSOSO o POCO ACEPTABLE, que exija el lavado inmediato, que sacrificio para mi señor, tener que CHUPAR lo que tal vez le repugna hasta OIR MENTAR!...

No, paciente lector, será el bigote, tan aristocrático como se quiera, pero por MUY ELEGANTE que sea EN SOCIEDAD, SIEMPRE es más ASQUEROSO, REPUGNANTE y PELIGROSO en la

Istria

Fábrica de Jabón
Blanco - Amarillo - Negro
CLASE UPERIOR

Pedidos: Orlich Hnos. o en la Fábrica a David Mora C.

Tabaco

Para la fábrica de Brevé de esta ciudad
compran:

Orlich Hermanos

Descascaradora de arroz

la más moderna que se conoce acaban de instalar
F. ORLICH y Co. en San Rafael
contando los clientes con patios y aventadora
sin costo adicional

INFORMACION

mayor parte de los actos de la vida corriente; los placeres que pueda proporcionar LUCIÉNDOLO, jamás superan a los muchos inconvenientes y sin sabores que su uso acarrea, por eso el que suscribe,

sacrificó esa inútil exhibición en aras de su bienestar y de su higiene personal.

PLINIO

De San Jerónimo de Grecia

Labores Escolares

Nuestro Director, don Leovigildo Barrantes, ha emprendido con diligencia las tareas escolares y se nota el empeño que en ellas se toma, por el adelanto alcanzado en tan poco tiempo por sus discípulos. Se nota esmerada corrección en los educandos, que acredita al maestro, pues se comprende que aprovechan el tiempo y que el Director señor Barrantes, cumple religiosamente lo que le impone el Magisterio.

Mis felicitaciones al amigo Barrantes y ojalá que sus esfuerzos sean coronados como bien se lo merece.

Herido en Cirri

Se me informa que el domingo, siete del corriente, fué herido en la cabeza el señor Nereo Alfaro, vecino de aquel lugar, por Rafael Molina. Ambos se

encontraban en casa de María Hernández—mujer de conducta nada recomendable,—cuando ocurrió el hecho. Molina, impulsado por los celos, y algo tomado de licor, dió de machetazos a Alfaro, de los cuales uno le alcanzó la cabeza, ocasionándole una herida grande, que le produjo fuerte hemorragia.

Hoy sale para Grecia el Agente Principal de Policía de este lugar, con el herido y heridor a presentarlos al Alcalde para el esclarecimiento de los hechos.

En Cirri es mucho el licor clandestino que se vende y con toda libertad, pues no hay autoridad que vigile aquel distrito. El Agente Pral. de Policía de esta, quien tiene ese recargo, con dificultades puede atender sus obligaciones aquí, que son muchas.

MARINO

Regularización Higiénica del Matrimonio

Envío de nuestro Colaborador, Dr. Figueres

El ilustre senador por la Real Academia de Medicina, don Baldomero González Alvarez, ha presentado al Senado una proposición de ley, de la cual se ha dado primera lectura. Se refiere a la regularización higiénica del matrimonio, y dice en la parte dispositiva lo siguiente:

Artículo 1.—Para contraer matrimonio es precisa la sanidad de los dos cónyuges. Se prohíbe, por tanto, el matrimonio, cuando cualquiera de los contrayentes padece enfermedad o estado orgánico transmisible, hereditaria o congénitamente, a la descendencia.

Artículo 2.—La Real Academia de Medicina dictará el cuadro de las enfermedades o estados orgánicos a que se refiere el artículo anterior, señalando en cada caso si es permanente o temporal la prohibición. Esta última cesa con la curación de la enfermedad.

Será modificado y visado cada diez años este cuadro por la misma Real Academia.

Artículo 3.—El documento que pruebe la sanidad de los contrayentes será el «certificado médico»

Los análisis, reacciones o investigaciones de laboratorio que el médico precise para extender el certificado, los pedirá a los laboratorios oficiales, en donde serán practicados gratuitamente, facilitando el resultado por escrito.

El médico guardará secreto, excepto para el interesado, el motivo por qué no puede dar el certificado.

Por ese certificado nunca podrá cobrarse más de 20 pesetas. A los pobres será facilitado gratis por los médicos municipales.

Artículo 4.—El certificado médico será presentado a los centros civil y eclesiástico para obtener la licencia de casamiento, antes de que transcurran veinte días desde la fecha del mismo.

Artículo 5.—Se establecerá fuerte sanción penal contra el médico que certifique en falso y funcionarios que

autoricen el matrimonio sin el requisito legal.

Artículo 6.—El Real Consejo de Sanidad será el tribunal de apelación respecto al certificado médico previo informe de la Real Academia de Medicina.

Artículo 7.—Se exceptúa de esta ley el matrimonio IN ARTICULO MORTIS.

El preámbulo de esta proposición de ley es notable. En él mismo se dice que una ley de regularización del matrimonio contra la degeneración de la especie humana, responde a una necesidad social sentida, abarca la realidad presente y mira al porvenir, al perfeccionamiento social y al de la especie.

Su aplicación terminaría con la morbosidad de origen, con lo hereditario, suprimiría lo defectuoso, lo degenerado y lo morbosos que empobrece y aniquila las futuras generaciones.

La mortalidad—dice el señor González Alvarez—es consecuencia siempre de estados orgánicos heredados o de enfermedades transmitidas al feto por sus progenitores, y en 1900 alcanzó a la cifra de 15.303, y en 1914 la de 16.795.

La sociedad—añade—tiene el derecho a reclamar de sus directores que se evite la degeneración en la descendencia; evitando la repetición de generaciones sucesivas de idiotas, locos, criminales y degenerados.

Tomado de *El Siglo Médico*, de Madrid.

COMPRO CAFE DE LA PROXIMA COSECHA

Jenaro Vargas

Palmares, 4 de Mayo de 1916.

—Ayer contrajeron matrimonio en esta ciudad el señor Vicente Baddilla con la señorita Aurora Barrantes. Ambos son por sus cualidades de honradez y virtud, de los que fundan esos hogares que con el tiempo son modelo en la sociedad. Para ellos vayan nuestros votos fervientes por su felicidad y prosperidad.

—Don Jesús Ruiz, hoy residente en Sarchí Sur, en donde es director de la escuela, ha recibido como bello presente de su señora esposa, un varoncito. Ojalá que el nuevo heredero crezca feliz y dichoso al lado de sus padres, a los que felicitamos.

—A San José en viaje de paseo fué nuestro estimado Cura el padre Valverde, quien, ya se encuentra muy restablecido de la enfermedad que lo tuvo postrado por algunos días. Que siga en su mejoría le deseamos.

—En Llano Bonito, del cantón de Grecia, se abrió escuela este año, nombrándose como maestra de ese lugar a la señorita Graciela Barrantes.

—La señorita Amira Rodríguez ha estado delicada de salud. Deseamos que mejore pronto de su dolencia.

—Curiosidad grande ha despertado en esta población el hecho de que en una fotografía obtenida por el hábil fotógrafo don Bernabé Monge, de "El Tajo", con motivo de los últimos grandes desbarrumbos ahí habidos, aparece, entre las rocas la figura de un sacerdote, que la imaginación popular atribuye a un hecho misterioso. Por demás nos parecerá decir que todo se debe únicamente a una combinación de sombras que la casualidad produjo. El hecho sí es muy curioso.

—Muy bonito está quedando el jardín que se ha comenzado a arreglar en la plaza central de esta ciudad. Felicitamos al iniciador de ese trabajo.

—Algunas escuelas han comenzado a preparar la "Fiesta del Arbol" que debía haberse celebrado durante el mes de mayo, según disposiciones reglamentarias. No comprendemos porqué en la celebración de fiesta de tanta importancia y trascendencia como esa, cuando se sabe hacer, y se sabe sacar de ella todo el provecho que puede dar, algunos maestros se han hecho los suecos.

—Murió en Naranjo, el señor Lencho Corrales, después de violenta enfermedad. A sus parientes presentamos nuestro pésame.

—En San Carlos, de paseo, estu-

vo el señor Luis Fernández. Ayer regresó a esta población.

—En el local en donde tuvo su establecimiento de comercio el señor Buenaventura Méndez, se ha establecido con una bonita pulpería, el señor Eloy Jiménez.

"El Recreo", se llama ese nuevo comercio. Proyecta él poner un salón de patines en la misma casa, para dar auge al sport.

—De paseo en San Carlos anda don Virgilio Rodríguez y su hermana Angela. Que gocen mucho en aquella región son nuestros deseos.

—De Santo Domingo de Heredia vino la señorita Anita Solano. La saludamos.

—De Grecia nuestro estimado amigo don Paco Arias.

—De San José, a donde habían ido de paseo, regresaron las señoritas Emma Vega y Leonor Castro.

—Debido a su próximo enlace, renunció su plaza de maestra de la Escuela de Niñas de esta ciudad, la señorita Emma Vega. En su lugar se nombró a la señorita Blanca Ramírez.

—Hace pocos días se celebró un turno en la escuela de La Hacienda de este cantón, que estuvo muy animado, y que produjo fondos para la compra de útiles y de un filtro para el plantel de enseñanza.

Felicitamos a la maestra de ese lugar doña Otilia de Flórez, por su actividad e interés en bien de la escuela puesta bajo su dirección.

—Nos dicen que el señor Juan María Quesada que se encontraba en Cartago de temporada, falleció el viernes pasado. Damos el pésame a los familiares del extinto, que era uno de los pocos héroes del '56 que nos quedaban.

—Compre Ud. "Ariel", "El Convivio" o "Eos", en la Papelería Acosta. Son revistitas muy baratas y muy interesantes. Los primeros cuestan ₡ 0,25 cada uno y Eos ₡ 0,10.

—Acusamos recibo de EL OBRE RO, vicemanario que se edita en Barranquilla, Colombia.

Movimiento Judicial

Se instruyó sumaria para averiguar el delito de estafa denunciado por Rafael Ugalde Argüedas, y en la cual él se hacía aparecer como ofendido. (sic)

Se inició sumaria para averiguar el delito de daños cometidos en perjuicio de Ramón Murillo Salazar.

Se instruyó la sumaria seguida contra Estanislao Sancho Núñez, por los delitos de falsificación y estafa.

Se inició causa para averiguar quien es el autor responsable del delito de hurto cometido en perjuicio de don Luis Rodríguez Carvajal.

ORLICH HERMANOS

COMERCIANTES BANQUEROS

GENEROS ≡ ABARROTES ≡ FERRETERIA

IMPORTACION DIRECTA

<p>GUILLERMO ZÚÑIGA Carpintería, Funeraria y venta de maderas Precios bajos</p>	<p>JUAN RAFAEL CABALLERO Licores y Pulpería CANTA RRANA Ultimos precios de plaza</p>
<p>Usted puede retratarse donde Monge Hnos. y obtener tres bonitas fotografías garantizadas por más de 20 años por ¢ 1,00.</p>	<p>AMADEO CASTRO G. —Necesita Ud. remendar su calzado? —Ocurra a su taller que se los dejará como nuevos. Casa de Dña. Magdalena v. de Quesada</p>
<p>PANADERÍA "LA JOSEFINA" —Desea Ud. comer buen pan...? —Cómpralo en la panadería de Juan Brenes, situada en la calle del Tremedal Ase y buen trato</p>	<p>FRANCISCO SOTO Tiene su Taller de Sastrería contiguo a "La Chispa". Buen gusto y trabajo de lo mejor.</p>
<p>"LA MAGNOLIA" Refresquería, Cantina, Pastelería y Confituras SURTIDO COMPLETO.</p>	<p>RODOLFO GAMBOA E HIJOS Surtido completo en géneros y abarrotes. Precios sin competencia y buen trato.</p>
<p>En la platería de LORENZO CARVAJAL M. se compra oro del país con el 4% de premio, y se pagan los soles a un colón.</p>	<p>Luis Fernández R. Abogado y Notario</p>
<p>TEATRO MINERVA (CONTRA TEMBLORES) Centro de reunión de la buena sociedad Preciosas exhibiciones todos los domingos tarde y noche. El aparato cinematográfico que proyecta con más claridad y fijeza. LUZ PROPIA — CORRIENTE DIRECTA</p>	
<p>GERARDO VEGA C. Sastrería donde se garantiza todo trabajo, Situada al Sur de la Iglesia, contigua a los Sres. Gamboa e hijos.</p>	<p>ADOLFO VILLALOBOS Barbería en donde se le dá el gusto más exquisito a su numerosa clientela.</p>
<p>ALEJANDRO PÉREZ Tiene su barbería situada en el lado atrás de la Iglesia Parroquial, donde ofrece satisfacer todos los gustos.</p>	<p>LOSILLA Hnos. Los precios más bajos que hay en plaza se encuentran en su establecimiento de comercio. CANTINA, PULPERÍA Y TIENDA.</p>
<p>JESÚS MONGE T. San Ramón Fábrica de Siropes y Aguas Gaseosas, situada frente a la plaza nueva.</p>	<p>RODRIGO FLORES Aviso a mi numerosa clientela y público en general, que mi lavandería de sombreros está situada en el Mercado donde ofrezco dejar contentos a todos</p>
<p>Quiere Ud. dejar su ropa vieja, nueva? Pásela donde CELSO CARMONA quien se hace cargo de dejarla al gusto y satisfacción del cliente. Lo encontrarán 100 varas al Este del Parque, casa de doña Magdalena v. de Quesada.</p>	<p>FARMACIA CENTRAL Lic. FAUSTO MONTES DE OCA A., propietario Surtido de drogas y Medicinas de Patente. Todo a precios módicos</p>
<p>La Tragedia del Korosco, A. Conan Doyle A ¢ 0.75 LA OBRA en la PAPLERIA ACOSTA</p>	

<p>Caballeriza Vicente Reyes G. 250 varas al sur del Parque.</p>	<p>SASTRERIA DE DOLORES VÁSQUEZ Situada 100 varas al Sur de la Iglesia, donde se atiende toda clase de trabajos.</p>
<p>CECILIO DOBLES Pesante de Abogado y Notario Público, atenderá a su clientela en esta ciudad todos los días excepto los lunes, que dedicará a sus clientes en Palmares. Horas de despacho: de 8 a 10 a. m. y de 12 a 4 p. m.</p>	<p>ORONTES HERNÁNDEZ En pulpería y abarrotes tengo un surtido grande; y en taquilla, los mejores licores del país, y las copas más grandes.</p>

La Vermicida Vegetal bendecida por las madres!

Me es muy satisfactorio manifestar que he quedado satisfecha del buen resultado de la Vermicida Vegetal; es de un efecto seguro y pronto, sin dejar en los niños el mal efecto de otras medicinas que se usan para las lombrices. Toda madre no debe usar otro remedio para cuando sus hijos sean atacados por las lombrices. **VALERIANA ALVARADO**

Municipales

La Municipalidad de esta ciudad, en sesión verificada el día seis de mayo en curso, con asistencia de los Regidores propietarios don Federico Salas, don Alfredo Salazar, don Rafael Soto y el suplente don David Rodríguez, bajo la presidencia del primero, se acordó:

I Se le dió lectura a una carta de don Miguel Angel Solano de Alajuela, en que solicita la plaza de Director de la Filarmonía de este lugar, y se acordó contestarle negativamente, dando como causa la falta de un buen instrumental.

II Se acuerda organizar la Junta de Educación del distrito de San Francisco, en la siguiente forma: Para propietarios, José Sabino Vargas Solís, Rafael Anacleto Villalobos Méndez, y Vicente Zúñiga Quesada, para suplentes Daniel Araya Murillo y Laureano Vargas Zúñiga.

Art. III El señor José Rodríguez vecino de La Balsa, solicita un auxilio para construir un puente sobre las aguas del río "Las Micas", que se encuentra en el trayecto del camino de Cataratas. Este Cuerpo considera de mucha utilidad al pueblo, el referido puente, acuerda: conceder la suma de treinta colones para practicar la construcción antes citada.

Art. IV Oída una solicitud del Sr. Máximo Jiménez, pidiendo se le dé de

los fondos comunes de Piedades Sur, el dinero suficiente para componer unos trechos del camino llamado "La Palma", y teniendo como cimientito que la petición es justa, se acuerda: autorizar un gasto hasta por la suma de sesenta colones; y estando presente el Síndico del distrito, manifestó estar de acuerdo.

Art. V Habiéndose ingresado algunos impuestos indebidamente a los fondos del distrito de Santiago pertenecientes a los fondos del distrito de Alfaro, se acuerda: que esos fondos sean devueltos a este último, a partir del mes de enero último en adelante.

Art. VI Presente el Síndico del distrito de Alfaro, manifestó que se hace necesario arreglar algunas partes de camino próximo a la entrada de la población, y que para ello solicita a esta Corporación un auxilio, fué acordado que se gasten veinte colones de los fondos de ese mismo distrito; y que como también es de importancia esas reparaciones para los vecinos de Piedades Sur, se gasten otros veinte colones de los fondos de este distrito.

Art. VII Se acordó aprobar una cuenta presentada por el Agente Principal de Policía de Piedades Sur, que monta a la suma de catorce colones veinticinco céntimos, gastos en muebles y útiles de oficina.

Los grandes naufragios

La reciente catástrofe ocurrida al transatlántico "Príncipe de Asturias" trae a la memoria otros naufragios no menos espantosos ocasionados en fechas no muy lejanas, algunos de los cuales consignamos en la siguiente lista:

Año		Víctimas
1912	"TITANIC", inglés	1.503
1904	"GENERAL SLOCUM", inglés	1.000
1892	"KING GEORGE", inglés	906